

# AHK Chile:

"Destaca la relación simbiótica que se ha creado entre los proveedores chilenos y alemanes"

**C**on más de 500 empresas socias, la Cámara Chileno-Alemana de Comercio e Industria (AHK Chile) articula una amplia red de actores vinculados a sectores estratégicos como minería y energía. A lo largo de su trayectoria en el país, ha promovido el intercambio tecnológico y comercial entre ambos mercados, con foco en soluciones sostenibles y de alto valor agregado.

En entrevista con MINERÍA CHILENA, Iris Wunderlich, Project Leader of Mining and Sustainability de AHK Chile, aborda el trabajo que desarrolla la institución para fortalecer la cooperación bilateral, considerando capacidades en ámbitos como recirculación de agua, tratamiento de relaves y formación técnica especializada. Asimismo, la ejecutiva detalla las principales iniciativas que marcarán la agenda de 2026, entre ellas la participación alemana en Exponor, el impulso de proyectos colaborativos y la articulación entre Estado, empresas y academia para avanzar en una minería más eficiente y sustentable.

## ¿Cómo la Cámara busca promover la vinculación técnica – comercial entre Chile y Alemania?

En AHK Chile trabajamos para conectar las necesidades de la industria chilena con la oferta tecnológica de Alemania. Esta vinculación la realizamos a través de actividades comerciales concretas, como misiones tecnológicas, actividades de match-making, posicionamiento, pero también a través de levantamiento de información hacia ambos países para proyectar desarrollos y tendencias. Siempre generando espacios para el diálogo que integre perspectivas públicas y privadas en eventos o foro sectoriales.

## ¿Qué rol están jugando los proveedores alemanes —y la cooperación bilateral— en el desarrollo sostenible de la minería en Chile?

Este 2026 cumplimos 110 años en Chile. Durante este periodo, hemos sido



testigos de cómo se han ido fortaleciendo sinergias positivas entre ambas naciones. En ese contexto, nuestro rol es actuar como puente de confianza entre los miembros de nuestra red global.

Iris Wunderlich, Project Leader of Mining and Sustainability de AHK Chile.

**Iris Wunderlich**, Project Leader of Mining and Sustainability de la Cámara Chileno-Alemana de Comercio e Industria, **expone las oportunidades de desarrollo en minería entre ambos países**.

Fecha: 23-01-2026  
 Medio: Revista Minería Chilena  
 Supl.: Revista Minería Chilena  
 Tipo: Noticia general  
 Título: AHK Chile "Destaca la relación simbiótica que se ha creado entre los proveedores chilenos y alemanes"

Pág. : 35  
 Cm2: 462,3  
 VPE: \$ 1.100.318

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:  
 Sin Datos  
 Sin Datos  
 No Definida

Últimamente, destacamos el enfoque alemán que ha privilegiado la cocreación con proveedores locales, startups, universidades y compañías mineras, adaptando las soluciones a las condiciones geográficas, regulatorias y operativas de Chile. Más allá del suministro tecnológico, los proveedores alemanes están impulsando programas de capacitación técnica y formación dual, fortaleciendo capacidades locales y el desarrollo de talento chileno.

En términos concretos, Alemania dispone de una amplia experiencia en la recirculación de agua, tratamiento de relaves, reutilización de subproductos y reducción de residuos, áreas críticas para la minería chilena, especialmente en zonas de estrés hídrico.

Asimismo, destaca la relación simbiótica que se ha creado entre los proveedores chilenos y alemanes, pues ambas naciones han alcanzado estándares de primer nivel que sin duda aportan en ambas direcciones.

### **¿Qué revela la Guía Minera Cooperación Chileno-Alemana sobre las oportunidades y desafíos para avanzar en la sostenibilidad de la industria minera?**

A fines de 2025, el Centro de Negocios Mineros de AHK Chile publicó la segunda edición de la Guía Minera Cooperación Chileno-Ale-



Foto: Gentileza AHK Chile

mana, trabajo que actualizó y complementó los contenidos presentados en 2023. Esta nueva versión entrega una visión detallada del estado de la cooperación minera bilateral, incorporando casos de éxito de nuevos proyectos, actores

técnico-comercial entre ambos países; las tendencias en innovación, tecnología, sostenibilidad y uso responsable de materias primas críticas. Otra arista que en el que ahonda es cómo Chile se consolida como socio estratégico para Alemania

AHK Chile organiza diversas instancias de colaboración y difusión tecnológica.

**En AHK Chile** trabajamos para conectar las **necesidades de la industria chilena con la oferta tecnológica de Alemania**"

y avances en sostenibilidad, tecnología e innovación en el sector, junto con los avances y desafíos de la colaboración bilateral en la minería.

A grandes rasgos, esta guía considera el contexto global de la transición energética y transformación sostenible, y aporta una mirada actualizada sobre las oportunidades de cooperación

siendo un país minero moderno y competitivo a nivel internacional.

### **¿Qué acciones proyectan realizar este 2026, con miras a fortalecer el vínculo Estado-Empresas-Academia en torno a la minería?**

Este año, seguiremos impulsando múltiples proyectos y acciones, siendo el más emblemático el Foro

Fecha: 23-01-2026  
 Medio: Revista Minería Chilena  
 Supl.: Revista Minería Chilena  
 Tipo: Noticia general  
 Título: AHK Chile "Destaca la relación simbiótica que se ha creado entre los proveedores chilenos y alemanes"

Pág. : 37  
 Cm2: 468,6  
 VPE: \$ 1.115.300

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:  
 Sin Datos  
 Sin Datos  
 No Definida

Chileno-Alemán de Minería y Recursos Minerales, donde AHK nuevamente estará a cargo de la organización del evento cuyo propósito es impulsar la colaboración en la innovación, tecnologías limpias y sostenibilidad y articular vínculos entre autoridades, empresas, centros de investigación y académicos alrededor del sector minero. En ese sentido, se trata de un puente entre el Estado, la industria y la academia para abordar desafíos conjuntos.

También asumiremos el liderazgo del Pabellón Alemania en Exponor 2026, dando una plataforma a soluciones tecnológicas de vanguardia provenientes de ambas naciones para promover la digitalización, sustentabilidad y formación técnica, además de facilitar el encuentro entre empresas, universidades y organismos públicos.

Asimismo, seguiremos destinando esfuerzos en Optiminer, proyecto multiactor financiado por la Unión Europea, cuyo objetivo es fortalecer la cooperación con Chile en el ámbito de los recursos minerales. Desarrollado en conjunto con Fraunhofer Chile, aportamos nuestra red del sector minero, facilitando espacios de diálogo, intercambio de conocimiento y transferencia tecnológica en pos de avanzar hacia una producción más eficiente, sustentable y con mayor



recuperación de minerales críticos, en línea con la transición verde.

Lo anterior es sólo una pincelada de las iniciativas en las que estaremos tomando un rol activo. Sin embargo, continuaremos con la plani-

ficación de giras tecnológicas y misiones a Alemania, para conocer y compartir experiencias, establecer alianzas de I+D, además de abrir espacios de colaboración entre empresas de ambos países. **mch**

AHK Chile busca dar a las capacidades técnicas de las empresas alemanas en el ámbito minero.

**Este año,** seguiremos impulsando múltiples proyectos y acciones, **siendo el más emblemático el Foro Chileno-Alemán de Minería y Recursos Minerales”**

### Giras tecnológicas

Entre las iniciativas que lleva a cabo AHK Chile se encuentra la organización de visitas a empresas, centros tecnológicos y proyectos en Alemania en áreas como la minería y las energías re-

novables, entre otras. Estas actividades tienen como finalidad el que los participantes puedan conocer soluciones aplicadas, casos de éxito y generar vínculos con actores del sector.